

Le 19 mai 2016

A vrai dire, je ne sais même pas commencer cette lettre, dois-je commencer par Madame, chère Madame, chère Yvonne Clos, ou encore chère Madame Yvonne Clos. Eh bien voilà, j'ai trouvé et pourquoi pas chère amie, je ne le suis peut-être pas encore, mais après avoir lu votre livre j'ai très envie de l'être.

Merci encore de m'avoir fait découvrir votre livre, il m'ouvre des portes dont j'ignorais l'existence. La simplicité et l'humour avec laquelle vous nous racontez votre vie par fragments me dit que peut-être je pourrais être capable d'en faire autant.

Pierre-Marie Humeau

\*

Département « Littérature » - Collection « Écritures »

Note de lecture

Mars 2009

Il y a dans ce récit intimiste une évidente présence d'un écrivain.

On s'en rend compte par la variété des auteurs cités devant chacun des courts chapitres de cette expérience autant amoureuse que littéraire.

L'écriture, puisqu'il s'agit d'elle, est irriguée par un savoir mis à distance et par un tempérament de poète. Cela confère à l'ensemble beaucoup de sensibilité, de délicatesse mais aussi le plaisir d'écrire que l'on sent sourdre des mots.

\*

J'ai été très touchée par la relation exceptionnelle d'une grand-mère avec sa petite fille et celle qu'elle entretient avec son chat, sujet principal de ce recueil aux chapitres courts et très faciles à lire car tout ce qui est écrit est joliment exprimé (...).

Merci, Yvonne Clos, de me faire réfléchir sur la mort et l'attitude qu'il me faudra acquérir pour ne pas vivre dans trop de tristesse et accepter la solitude inévitable de la vieillesse.

Marie-France D.

73 ans

\*

Tendu vers le mouvement capricieux du temps :

Ce livre fragmenté, éparpillé même, parvient à une unité de ton et d'esprit.

C'est ce flux tangible, ce léger courant, qui me font le lire comme un carnet de voyages, rempli de vie.

Le chat Arthur en fait un journal intime, charmant, qui m'enracine sur le rivage alors que je voguais si paisiblement.

Maxime Bey-Rozet

\*

Paris, le 24 août 2016

Chère Mme Clos,

J'ai pris beaucoup de plaisir en lisant votre livre, et j'ai adoré. Quand j'ai commencé à le lire, je n'ai pas pu m'arrêter. Du coup, je l'ai dévoré en 3h32mn de temps. Des mots, des phrases pleines de sens, mais légères et parfois rigolotes. A travers la lecture de ce livre, je commence à deviner ce qui m'attend...

Vous avez raconté les choses avec un style d'écriture si simple que toutes les tranches d'âge peuvent lire ce livre. Bravo à Arthur, qui vous tient compagnie dans les bons moments comme dans les mauvais, et qui vous donne amour et tendresse.

Vous êtes faite pour écrire, alors écrivez, Mme Clos, encore et encore.

Amitiés,

Z\*\*\*\*\*